
SAVOIR-FAIRE

LES PRONOMS 
RELATIFS         

QUI, QUE, DONT, OÙ, LEQUEL

SUBJECT: QUI (that/who/which)!!
La mère a grondé l’enfant. 

L’enfant était insupportable. (S)!!
= La mère a grondé l’enfant QUI était 

insupportable. 

DIRECT OBJECT: QUE (that/whom/
which/nothing)!!

Le saumon était excellent. 
J’ai trouvé le saumon. (DO)!!

= Le saumon QUE j’ai trouvé était 
excellent.!!

Attention: pp agreement!
Les livres que j’ai achetés sont 

PLACE AND TIME: OÙ (where/when)!!
C’est une supérette où on peut trouver des 

produits biologiques.!!
Téléphone-moi au moment où notre nièce 

arrive.!

OBJECT OF DE: DONT (OF/
FROM/ABOUT WHICH)!!

On est allés à l’hypermarché.!
Je t’ai parlé de l’hypermarché.!

 !
= On est allés à l’hypermarché 

dont je t’ai parlé.

DONT = WHOSE!!
Les enfants, dont le père est 

autoritaire, sont souvent punis.

OBJECT OF PREPOSITION: LEQUEL 
(PREPOSITION + WHICH)!!

C’est le citron bio avec lequel je vais faire 
la sauce.!!

C’est la raison pour laquelle je suis venu.

Attention: LEQUEL + à/de!!
C’est le livre auquel je pensais.

QUI WITH PEOPLE, LEQUEL WITH 
THINGS!!

C’est une relation sur laquelle je peux 
compter.!!

C’est la femme avec qui Paul est très lié.

WHAT SUBJECT: CE QUI!
WHAT DIRECT OBJECT: CE QUE!
WHAT OBJECT OF DE: CE DONT!

WHAT OBJECT OF OTHER PREPOSITION: CE 
PREP QUOI!!

Ce qui m’inquiète, c’est le fossé des générations.!
Ce que je préfère, c’est la volaille.!

Ce dont elle a besoin, c’est un conservateur.!
Ce à quoi je pense n’est pas important.!


